

## ELGOIBAR

El Consistorio se iluminó de azul el pasado martes con motivo del Día Internacional del Autismo. **dv**

## La ciudadanía ya puede solicitar las Ayudas de Emergencia Social habilitadas para este año

475 elgoibartarras se beneficiaron en 2023 de estas ayudas, para las que el Ayuntamiento destinó un total de 251.723 euros

JABI LEON

ELGOIBAR. Las personas y familias de Elgoibar con menos recursos económicos ya pueden solicitar las Ayudas de Emergencia Social (AES) que el Ayuntamiento concederá este año con el fin de «combatir la exclusión social y paliar la

exclusión personal, social y laboral; así como contribuir a la normalización e integración social de las personas que la padecen».

El plazo para solicitar las AES del 2024 está abierto hasta el 15 de diciembre; con la particularidad de que las solicitudes que se presenten hasta mañana, día 5 de abril, tendrán carácter retroactivo al 1 de enero de 2024.

El Consistorio recuerda que las AES se pueden pedir por diferentes conceptos como «el mantenimiento, alquiler o crédito hipotecario, la compra de electrodomés-

ticos, los gastos derivados de instalaciones y reparaciones de vivienda o los relativos a necesidades primarias o relacionados con el endeudamiento previo».

En este sentido, la alcaldesa, Maialen Gurrutxaga, destaca que «estamos constantemente buscando soluciones a los retos sociales a los que se enfrentan nuestros ciudadanos y las Ayudas de Emergencia Social son una herramienta fundamental para abordar la exclusión en su conjunto».

Los presupuestos municipales aprobados para este año contem-

plan una partida de 240.000 euros para las Ayudas de Emergencia Social. Aún así, los responsables municipales destacan que «el Ayuntamiento tiene capacidad para adaptar y ampliar esa partida todo lo que fuera necesario».

Las personas interesadas en recibir las AES del 2024 pueden presentar su solicitud en el Servicio de Atención Ciudadana. A partir de ahí el personal del departamento de Servicios Sociales «realizará el estudio individual de cada caso».

### Las AES de 2023

El Ayuntamiento destinó el pasado año 251.723 euros (72.200 euros más que en 2022) para las Ayudas de Emergencia Social, que fueron requeridas por 199 solicitantes (50 más que en 2022) y beneficiaron a 475 personas.

Del montante total destinado a las AES, 101.143 euros fueron para atender 200 solicitudes para hacer frente al mantenimiento de la vivienda y a los gastos energéticos. Además, el Consistorio apoyó con 114.419 euros 70 peticiones de ayuda para el pago del alquiler de vivienda y destinó 20.620 euros para atender 14 solicitudes de ayuda para el pago de créditos hipotecarios. Asimismo, destinó 14.442 euros para atender 44 solicitudes de ayuda para cubrir necesidades básicas, 692 euros para 4 peticiones por endeudamiento previo y 2.405 euros para 4 solicitudes relacionadas con los gastos de acondicionamiento de la vivienda y las instalaciones.

De las 199 AES concedidas el pasado año 112 fueron pedidas por mujeres y 87 por hombres.

## Una charla para madres y padres abordará el día 16 la salud mental en la adolescencia

J. L.

ELGOIBAR. El Gazteleku de Elgoibar acogerá el próximo día 16 de abril (a las 17.30 horas) la cuarta y última charla organizada para el presente curso académico en el marco del programa 'Treba Gurasoak', promovido por el Ayuntamiento de la mano de la Diputación Foral de Gipuzkoa con el objetivo de proporcionar a las madres y padres de la localidad herramientas efectivas para la educación de sus hijos e hijas.

Esta última conferencia se llevará a cabo en euskera y bajo el título 'Salud Mental y Adolescencia'.

Según explican desde el Consistorio, la ponente de la sesión será Estibaliz Ansotegi, que «abordará cómo el entorno familiar puede ser un factor de protección en la adolescencia y compartirá conocimientos para la detección y manejo de situaciones de malestar, ansiedad y acoso».

Los responsables municipales animan a las madres y padres del pueblo con hijos e hijas en edad adolescente para que acudan a la charla del próximo día 16 de abril, organizada «para apoyar a las familias en la educación y el bienestar emocional de los jóvenes».

Las personas interesadas en asistir pueden formalizar la inscripción rellenando el formulario habilitado para tal fin en el enlace de Internet [labur.eus/APIRILAK16](http://labur.eus/APIRILAK16).

## El Ayuntamiento considera que la aceptación de la sala de juegos para niños de 0 a 4 años «ha superado las expectativas»

J. LEON

ELGOIBAR. El Ayuntamiento de Elgoibar ha valorado «muy positivamente» la aceptación que está teniendo la sala de juegos para niños y niñas de edades comprendidas entre los cero y los cuatro años que puso en marcha a finales del pasado mes de noviembre en uno de los gimnasios del polideportivo Olaizaga.

Tras cuatro meses de funcionamiento, los responsables municipales califican de «éxitos» el inicio de andadura de la nueva

zona de juegos y subrayan que «la notable afluencia de personas usuarias ha superado las mejores expectativas».

De hecho, en vista de la buena aceptación que se está teniendo el nuevo espacio el Ayuntamiento procedió hace ya algunas semanas a incorporar nuevos juguetes al parque infantil, habilitado con el objetivo de «proporcionar un espacio seguro y adaptado a las necesidades de las y los más pequeños».

Desde el Consistorio elgoibartarra animan a las madres, pa-

Cuatro menores juegan en la sala habilitada en el polideportivo. **UDALA**

dres y personas cuidadoras de los más pequeños para que utilicen la sala de juegos del polideportivo, que los viernes está abierta de

16.00 a 19.30 horas, los sábados de 9.30 a 12.30 y de 16.00 a 19.30 horas y los domingos y festivos de 9.30 a 13.00 horas.

El uso del espacio es gratuito, si bien los menores deben estar acompañados en todo momento por una persona adulta.

## DEBA

Aspecto de la principal playa de Deba durante una jornada de buen tiempo del pasado verano. **J. LEON**

## El Ayuntamiento licita el servicio de toldos, hamacas y sillas para la nueva temporada de playas

La empresa que se haga con el contrato también se encargará de gestionar la llave del servicio público de duchas y vestuarios ligados a la playa

JABI LEON

DEBA. El Ayuntamiento de Deba ha sacado a licitación el contrato para gestionar el servicio de toldos, hamacas y sillas en la playa de Santiago durante la próxima temporada estival. Dicho contrato también incluye la gestión de la llave de entrada al servicio público de duchas y vestuarios ligados al principal arenal debarra.

Según explican desde el Consistorio, el contrato licitado «busca mejorar la oferta de servicios de la playa de Santiago durante la temporada de verano» y establece un plazo de duración inicial de un año, «con la posibilidad de prorrogarse otro año adicional».

En cualquier caso, la concesión incluye la gestión integral de los servicios citados, «asegurando su disponibilidad y calidad durante toda la temporada estival».

Como es habitual, la temporada de verano en la playa de Deba se pondrá en marcha el día 15 de junio y se prolongará hasta el 15 de septiembre (en junio y septiembre el horario oficial de la playa será de 11.00 a 19.00 horas y du-

rante los meses de julio y agosto de 10.30 a 20.00 horas).

### Algunos detalles del contrato

Las personas o empresas interesadas en gestionar el servicio de toldos, hamacas y sillas en la playa de Deba durante la próxima campaña estival pueden presentar sus ofertas hasta el día 19 de este mes «electrónicamente a través del perfil del contratante de la web municipal o presencialmente en la oficina de atención ciudadana del Ayuntamiento».

Respecto al servicio de toldos, la empresa adjudicataria del contrato se encargará «de la dotación, colocación, alquiler, y mantenimiento» de los mismos.

En total, «se colocarán entre 150 y 215 unidades a lo largo de la playa de Santiago, con una determinada estética y dimensión». Cada toldo ocupará una superficie máxima de 3,15 metros cuadrados y el número de elementos que se establezca será inamovible durante toda la temporada.

En cuanto al servicio de hamacas, la empresa adjudicataria también se encargará de la dotación, puesta, alquiler y mantenimiento de las mismas, que se colocarán en el sitio indicado por la oficina técnica municipal.

Finalmente, el servicio de guardasillas se prestará en una caseta en la playa (los gastos de alquiler de esta caseta correrán a cargo del Ayuntamiento); mientras que la gestión de las llaves de acceso a los vestuarios y duchas públicas se realizará de la siguiente manera: «la persona adjudicataria entregará la llave de acceso y de taquilla a la persona usuaria, previo pago de la tarifa y fianza correspondientes, y llevará el control de las llaves, cumplimentado para ello el formulario que el Ayuntamiento pondrá a su disposición».

## MUTRIKU

## Organizan varias visitas guiadas para mostrar el patrimonio natural e histórico local

J. L.

MUTRIKU. Los vecinos y visitantes tienen desde hoy y hasta el próximo domingo la posibilidad de participar en diferentes visitas guiadas organizadas con el objetivo de dar a conocer el rico patrimonio histórico y natural de Mutriku.

Todas las visitas programadas para estos días se llevarán a cabo en castellano y las personas interesadas pueden apuntarse en la Oficina de Turismo local o a través de la web [geoparkea.eus](http://geoparkea.eus).

Para empezar, hoy y el sábado tendrán lugar sendas visitas (ambas a las 11.30 horas) al palacio Arrietakua; un espectacular inmueble del siglo XVIII que perteneció a los navegantes Antonio de Gaztañeta y Cosme Damián Churruga.

Por otro lado, el sábado (18.30) y el domingo (12.30) se podrá visitar el centro de interpretación geológica Nautilus y, seguidamente, salir en barco hacia la playa de Saturran para ver el flysch negro.

Por último, el sábado (17.30) y el domingo (11.30) se llevará a cabo la salida '7 playas', que consiste en una salida en barco para conocer los acantilados del flysch negro de la costa.

## SORALUZE

## La Cooperativa de Consumo convoca su asamblea general para el día 10 de abril

J. L.

SORALUZE. El Consejo Rector de la Cooperativa de Consumo de Soraluze invita a todas y todos sus socios para que acudan a la asamblea general que ha convocado para el próximo miércoles, día 10 de abril.

La reunión se llevará a cabo en el Herri Antzokia (a las 19.30 horas en primera convocatoria y a las 20.00 horas en segunda convocatoria) y con tres puntos en el orden del día: para empezar se analizará la gestión y se someterán a votación las cuentas del 2023. Seguidamente, se procederá a la elección de la Junta Directiva y, por último, se abrirá un turno para ruegos y preguntas.

Cartel anunciador de la campaña para acoger a menores saharauis. **dv**

## DEBABARRENA

## Animan a las familias de la comarca para que acojan a un menor saharai este verano

J. LEON

DEBABARRENA. Las asociaciones, ayuntamientos y demás entidades que promueven el programa 'Oporrak bakean' han hecho un llamamiento especial a las familias de Debabarrena para que se animen a acoger a una niña o un niño refugiado saharai duran-

te dos meses de este próximo verano.

Los organizadores del programa, impulsados con el objetivo de ofrecer a las y los menores saharauis la posibilidad de pasar la temporada estival en Euskadi «para que puedan alimentarse bien, pasar revisiones médicas y disfrutar de nuestra naturaleza,

hábitos, cultura, idioma...» explican que «la intención es contar con 300 familias de acogida pero a falta de unos pocos días para la conclusión de la campaña todavía nos faltan muchas familias de acogida para cumplir con el

objetivo marcado». Quienes deseen apuntarse o recibir información pueden escribir un correo a la dirección [oporrakbakean@gmail.com](mailto:oporrakbakean@gmail.com) o llamar al número de teléfono **696 014 786** (Elixabet Eizagirre).